
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

IX COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione,
Legalità e Trasparenza, Avvocatura Civica, Prevenzione e Sicurezza nei luoghi di lavoro

IV COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE EDUCATIVE, SCOLASTICHE, FORMATIVE E COOPERAZIONE

Politiche Educative e Scolastiche, Edilizia Scolastica, Diritto allo Studio, 
Cooperazione Internazionale e Pace, Innovazione, Rapporti con l'Università (politiche formative)

Seduta del 01/12/2023  

Verbale n. 45 della IX Commissione
Verbale n. 4 della IV Commissione

L'anno 2023, il giorno  01 Dicembre alle ore 16.30,  si sono riunite la IX e IV Commissione consiliare in 
seduta  congiunta  regolarmente  convocata  con  lettera  d'invito  del  Presidente  della  IX  Commissione 
consiliare Enrico Turrin e della Presidente della IV Commissione consiliare Marta Nalin si è riunita presso la 
sede di Palazzo Moroni nella Sala Consiglio. 

Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.
Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (AG) i seguenti Consiglieri Comunali:

TURRIN Enrico
Presidente 

IX comm
P MOSCO Eleonora Capogruppo A

NALIN Marta
Presidente 
IV comm.

P MONETA Roberto Carlo Capogruppo A

TARZIA Luigi V. Presidente IX P BIANZALE Manuel Capogruppo A
MENEGHINI Davide V. Presidente IX P BARZON Anna Componente IX P
TIBERIO Ivo V. Presidente IV A GABELLI Giovanni Componente IX A
CAVATTON Matteo V. Presidente IV P PASQUALETTO Carlo Componente IX A

BERNO Gianni Capogruppo P BATTISTELLA Valentina
Componente

IX e IV
A

SACERDOTI Paolo 
Roberto

Capogruppo P BEAN Pietro Componente IV P

FORESTA Antonio Capogruppo A COPPO Caterina Componente IV P
CRUCIATO Roberto Capogruppo P CAPPELLINI Elena Componente IX P

In rappresentanza dell’Amministrazione sono presenti:
- l’Assessora alla Cooperazione Internazionale e Pace Francesca Benciolini;
- l’Assessora alle Politiche Educative e Scolastiche e Edilizia Scolastica Cristina Piva;
- la Capo Settore Gabinetto del Sindaco dott.ssa Fiorita Luciano;
- il Capo Settore Servizi Scolastici dott. Silvano Golin;
- il Capo Settore Risorse Finanziarie dott. Pietro Lo Bosco;
- la Capo Settore Programmazione, Controllo e Statistica dott.ssa Manuela Mattiazzo;
- la Capo Servizio Edilizia del Settore Lavori Pubblici Ing. Federica Bonato
- l’Istruttore Direttivo Contabile del Settore Servizi Scolastici dott. Vasco Bertollo.
Sono presenti l’uditore della IX Commissione Michele Russi e l’uditore della IV Commissione Carlo Cassol.

Segretarie presenti: Bianca Ceresa e Serena Ritacco; Segretaria verbalizzante: Serena Ritacco. 
Alle ore 16.37 il Presidente Enrico Turrin e la Presidente Marta Nalin, constatata la presenza del numero 
legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
• Esame del Bilancio di Previsione 2024-2026 relativamente a: Cooperazione Internazionale e Pace  
(Assessora Francesca Benciolini);
• Esame  del  Bilancio  di  Previsione  2024-2026  relativamente  a:  Politiche  educative  e  Scolastiche,  
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Edilizia scolastica (Assessora Cristina Piva);
• Varie ed eventuali. 

Presidente 
Turrin

Saluta  i  presenti  ed  apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della 
Commissione congiunta al fine di verificarne la presenza.
Introduce il primo argomento posto all’ordine del giorno concernente l’esame del bilancio 
di previsione 2024/2026 relativamente a: Cooperazione Internazionale e Pace.
Cede la parola alla Assessora Francesca Benciolini.

Assessora 
Benciolini

Chiarisce  che  sin  dal  1991  all’interno  dello  Statuto  del  Comune  c’è  un  riferimento 
specifico all’applicazione universale dei diritti umani. Il Comune si impegna a tutelare tali 
diritti  attraverso azioni  di  cooperazione internazionale  sia  dirette  che indirette,  quindi 
attraverso delle associazioni iscritte nel relativo capitolo del registro delle associazioni 
(circa 80) e che assieme al Comune e ad altri enti del territorio, come l’Università di  
Padova, l’Ordine degli Avvocati di Padova, ecc. contribuiscono alla sensibilizzazione su 
questi temi e si impegnano in una serie di iniziative, prima fra tutti dare un supporto a  
queste stesse associazione tramite partenariati e attraverso un fitto calendario di attività 
all’interno delle scuole per promuovere una cultura dei diritti umani, ma anche attraverso 
altri progetti come Progetto Giovani.
Si tratta dunque di un tema ben codificato all’interno dello Statuto che si traduce anche 
nella nomina di un Garante per i diritti delle persone limitate nella libertà personale e la 
presenza di  un Ufficio  Diritti  e Partecipazione.  Il  Bilancio  relativo  a  queste attività  è  
abbastanza contenuto, circa 23.000 € sull’anno 2024, che però permettono al Comune 
di  sostenere  tante  iniziative  e  relazioni  come  l’appartenenza  al  Coordinamento 
Nazionale degli Enti Locali per la pace e i diritti umani, la partecipazione alla marcia per 
la pace e altre attività che rendono il Comune di Padova particolarmente attento al tema 
dei diritti umani, come riconosciuto anche a livello nazionale. 

Presidente 
Turrin 

Ringrazia l’Assessora Francesca Benciolini.
Constata l’assenza di interventi o domande da parte dei Consiglieri e delle Consigliere 
presenti  e  introduce  il  secondo  argomento  posto  all’ordine  del  giorno  riguardante 
l’esame  del  bilancio  di  previsione  2024/2026  relativamente  a:  Politiche  educative  e 
Scolastiche, Edilizia scolastica.
Cede la parola alla Assessora Cristina Piva.

Assessora 
Piva

Illustra le diverse tematiche del bilancio relative al Settore Servizi Scolastici:
• Refezione scolastica: la qualità è in costante controllo anche durante il periodo di 
erogazione del servizio. Il controllo è in carico ad un comitato di gestione e alle dietiste 
del Comune che che si occupano di eseguire sopralluoghi sia sulle cucine centrali che 
sulle  sedi  presso  cui  viene  offerto  il  servizio  mensa.  Anche  per  il  2024  si  intende 
promuovere il pagamento del servizio mensa tramite i canali online.
• Offerta scolastica integrativa: intende arricchire l’offerta per gli asili nido e per le 
scuole dell’infanzia. Si tratta nello specifico dei percorsi offerti nell’ambito del progetto 
“Vivipadova”, dei laboratori proposti in occasione di Exposcuola 2023 e di tutte le attività 
finanziate  attraverso  i  fondi  destinati  agli  Istituti  Comprensivi  per  il  contrasto  alla 
dispersione scolastica. Si tratta di offerte rivolte ai bambini e alle bambine delle scuole 
comunali e degli Istituti Comprensivi, fino alla scuola secondaria di I grado.
• Formazione:  si cerca di mantenere la qualità dell’offerta formativa per i servizi per 
l’età prescolare. Tutto il  personale è formato adeguatamente, anche tramite l’aiuto di 
formatori esperti.
• Controlli  ISEE:  l’Ufficio  ISEE  effettua  ogni  anno  un’adeguata  percentuale  di 
controlli sulle attestazioni ISEE presentate con lo scopo di evitare le false dichiarazioni.
• Premio  Sinigallia:  sarà  pubblicato  anche  quest’anno  il  bando  per  il  premio 
Sinigallia, riservato alle scuole dell’infanzia e alle scuole primarie e secondarie di I grado 
del Comune.
• Convenzioni  private:  anche  per  il  successivo  biennio  verrà  siglata  una nuova 
convenzione  per  usufruire  dei  servizi  offerti  dai  gestori  privati  a  compensazione  di 
quanto già offerto dal Comune. La nuova convenzione prevede anche un incremento 
economico del 20% rispetto a quella precedente.
• Servizio ausiliario negli asili nido e nelle scuole dell’infanzia: si tratta di un servizio 
di pulizia e ausiliario nei nidi e nelle scuole dell’infanzia comunali, affidato ad un’unica 
cooperativa che si è aggiudicata due diversi appalti.
• Festival del Gioco: ormai giunto alla sua terza edizione, si svolgerà a Marzo 2024 
e sarà rivolto a tutta la cittadinanza.
• Servizio  di  recupero  crediti:  grazie  all’iter  ormai  fortemente  consolidato,  ci 
troviamo ad avere un tasso di morosità di solo l’1.8% sugli asili nido (servizio più costoso 
rispetto alla scuola dell’infanzia). È molto migliorata per le famiglie anche la modalità di  
pagamento che viene notificato tramite e-mail ed effettuato tramite PagoPA.
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Il bilancio rispetto al 2023 ha avuto un incremento notevole grazie al contributo per il  
progetto “Buona scuola” (pari  ad 1.200.000 €), il  contributo per il  rimborso dei  buoni 
pasto agli insegnanti (pari a 294.000€), quindi il bilancio finale per il triennio 2024/2026 
ammonta a 10.604.520€/anno. 

Presidente 
Turrin

Chiede un chiarimento riguardo alla voce “Servizi ausiliari per il funzionamento dell’ente” 
che prevede un incremento di circa 25.000 € per il 2024, mentre per il 2025 e 2026 è  
nettamente maggiore (circa 114.000€ in più rispetto al 2023).

Dott. 
Golin

Specifica che si tratta di un importo di previsione che potrebbe rivelarsi inferiore dopo 
l’affidamento dell’appalto per servizi ausiliari per asili nido e centri per l’infanzia.
Si tratta di una gara che affida a terzi i servizi di pulizia a basso impatto ambientale e 
attività di accoglienza e supporto a personale al personale educativo presso asili e centri  
infanzia comunali e parte dei costi sono coperti dal contributo per la Buona scuola. 

Presidente 
Turrin

Ringrazia e lascia la parola alla Presidente Nalin.

Presidente 
Nalin

Chiede qualche informazione in più riguardo alla convenzione con i  gestori  privati  e 
all’aumento del  20% rispetto  allo scorso anno, anche alla  luce dei  cambiamenti  che 
influiranno sull’assetto degli Istituti Comprensivi della città.

Assessora 
Piva

Chiarisce  che  ormai  la  convenzione  è  in  fase  di  arrivo  e  prevede  per  i  gestori 
convenzionati (FISM, SPES e altri gestori del privato sociale) la contribuzione di 160€ al 
mese per ogni bambino iscritto all’asilo nido e residente nel Comune di Padova.
Per le scuole dell’infanzia, invece, è prevista una contribuzione del 30% dello stanziato 
che  viene  diviso  tra  tutte  le  strutture  di  scuola  dell’infanzia  (60  strutture),  mentre  il  
restante 70% viene suddiviso tra le sezioni di scuola dell’infanzia, questo perché i gestori 
hanno fatto notare che, anche chi ha solo due sezioni, ha comunque una struttura da 
mantenere.

Presidente 
Nalin

Chiede il dettaglio dello stanziato.

Dott. 
Golin

Si tratta di 1.400.000€ per le scuole dell’infanzia e 1.000.000€ per gli asili nido. La cifra  
dei 160€ è stata mantenuta rispetto allo scorso anno, mentre l’aumento del 20% deriva 
da una necessità legata all’aumento dei costi delle utenze e dei materiali.

Presidente 
Turrin

Lascia la parola al Consigliere Tarzia.

Consigliere 
Tarzia

Chiede  quanti  posti  ci  sono negli  asili  nido e  nelle  scuole  dell’infanzia  della  città  di 
Padova e se questi sono sufficienti a coprire la domanda.
Chiede, inoltre,  un chiarimento per quanto riguarda i  contributi  per gli  asili  nido e le  
scuole dell’infanzia.

Assessora 
Piva

Sul territorio sono presenti 17 asili nido e centri infanzia comunali (si tratta di centri che  
hanno al  loro interno sia l’asilo che la scuola dell’infanzia in continuità)  e 10 scuole 
dell’infanzia comunali. I posti complessivi sono intorno agli 850 sia per l’asilo che per la 
scuola dell’infanzia.
Il  Comune riesce a soddisfare  solo  parzialmente la  domanda,  il  resto  è  coperto  dal 
privato sociale.

Presidente 
Turrin

Lascia la parola al Consigliere Berno.

Consigliere 
Berno

Si riallaccia al tema dei contributi al privato sociale riconoscendo che i costi per queste 
strutture sono ormai insostenibili  e porta l’attenzione sulla situazione in zona Cave o 
Mandria,  dove ci  sono delle realtà che nonostante i  contributi  non reggono i  bilanci, 
anche a causa della denatalità.  In questo caso le scuole pubbliche non riescono ad 
assorbire  l’utenza che proviene da queste scuole e fa notare che bisogna aprire un 
ragionamento che vada al di là del Comune per dare un segnale positivo a tali strutture 
affinché non subiscano passivamente quello che sta accadendo.

Assessora 
Piva

Precisa che quelle nominate dal Consigliere Berno sono due realtà destinate a chiudere 
poiché viene a mancare la struttura che è stata messa in vendita dagli enti religiosi che 
le gestivano e quindi le scuole non avranno più un luogo fisico in cui restare aperte,  e 
che in questo caso non si tratta di mancanza di iscrizioni.

Presidente 
Turrin

Introduce la trattazione dell’edilizia scolastica.
Lascia nuovamente la parola all’Assessora Piva.
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Alle ore 17:06 esce il Consigliere Berno.

Assessora 
Piva

Illustra gli interventi in corso:
• prosecuzione degli  interventi  finalizzati  a migliorare gli  edifici  e gli  spazi  dedicati  
all’attività scolastica, soprattutto per quanto riguarda la sicurezza e l’accessibilità;
• i  fondi  PNRR  hanno  consentito  di  rinnovare  alcune  mense  scolastiche  e  di 
potenziare  le  strutture  degli  asili  nido;  i  cantieri  sono  iniziati  in  questi  giorni,  ma  le 
strutture di 4 asili sono state momentaneamente spostate in altrettanti spazi che sono 
stati altresì messi in sicurezza anche se per un periodo provvisorio, il che ha comportato 
comunque delle spese. Le nuove strutture dei nidi saranno migliorate da un punto di  
vista sia statico che energetico e avranno anche più spazi;
• sono in  consegna i  cantieri  per  due  mense scolastiche  (Manin  e  Rosmini).  Alla 
scuola Rosmini in particolare c’è stata anche la possibilità di ampliare gli spazi scolastici;
• sono stati realizzati anche impianti di climatizzazione per gli asili nido, vista anche 
l’apertura nel mese di luglio per i centri estivi;
• è stata avviata una gara da 560.000€ che servirà, assieme a dei fondi provenienti 
dalla Fondazione CaRiPaRo, a ristrutturare l’ex alloggio del custode di una scuola per 
ricavarne dei laboratori e delle aule all’aperto;
• sono stati conclusi dei lavori di manutenzione straordinaria per il valore di 50.000€, 
mentre per la manutenzione ordinaria sono in corso altri tre affidamenti da 40.000€ che 
devono essere chiusi nel prossimo periodo.

Per quanto riguarda invece il triennio 2024/2026:
• sono previsti  complessivamente  2.610.000€ per  la  manutenzione straordinaria 
(abbattimento  di  barriere  architettoniche,  tinteggiature,  sostituzione  manto  copertura, 
messa in sicurezza solai ecc.); in particolare ci saranno molte spese per risistemare i  
tetti danneggiati dagli eventi atmosferici;
• per gli interventi di manutenzione ordinaria sono invece previsti 430.000€/anno.

Presidente 
Turrin

Ringrazia l’Assessora e lascia la parola al Consigliere Cruciato.

Consigliere 
Cruciato

Chiede se i danni derivati da eventi atmosferici siano coperti da assicurazione.

Ing. 
Bonato

Chiarisce che per alcuni interventi è possibile anticipare i costi di riparazione che poi  
vengono rimborsati,  mentre  per  altri  il  costo  è completamente a  carico del  Comune 
poiché  parte  dei  danni  dipende  dalle  strutture  vecchie  e  di  per  sé  danneggiate  dal  
tempo.

Presidente 
Nalin

Chiede se i 4 asili in fase di ristrutturazione verranno consegnati in tempo per il prossimo 
anno scolastico e se, in relazione alla scuola primaria Petrarca che non è accessibile al 
primo piano, è previsto qualcosa nel piano degli interventi per il prossimo triennio.

Assessora 
Piva

Il cantiere per gli asili nido prevede 270 giorni di operatività, dunque si auspica che i  
lavori terminino in tempo per settembre 2024 (sono da tenere in conto anche i tempi 
necessari per il trasloco).
Per quanto riguarda la scuola Petrarca, il problema è relativo alla tipologia dell’edificio 
che è protetto dalle Belle Arti  e l’ultimo piano risulta inutilizzabile perché non si  può 
installare  la  scala  antincendio  che  deturperebbe  l’edificio.  Dunque  il  piano  risulta 
accessibile dall’interno, ma non può essere adibito ad uso scolastico.

Presidente 
Turrin

Chiede un chiarimento su quale sia stato l’impatto dei fondi PNRR sull’edilizia scolastica.

Ing. 
Bonato

Per l’edilizia scolastica sono stati stanziati 3.887.745€ nell’ambito del PNRR, ma ricorda 
che si tratta di fondi non finalizzati alla manutenzione, bensì riservati all’adeguamento 
statico, sismico ed energetico quindi sono in qualche modo vincolanti.

Presidente 
Turrin

Alle ore 17:18 dichiara conclusa la seduta, dopo aver constatato l’assenza di ulteriori  
interventi.

La Presidente della IV Commissione Il Presidente della IX Commissione 
Marta Nalin       Enrico Turrin 

La Segretaria Verbalizzante 
         Serena Ritacco
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